



The Y's MEN's CLUB of



もりおか



<VOL107.2016.11>

もりおかクラブ事務所：〒020-0804 盛岡市本町通3丁目1-1 Tel 019-623-1575 盛岡YMCA内
盛岡YMCA HP <http://www.ymcajapan.org/morioka/> 検索エンジンワード「盛岡YMCA」

「主題」

国際会長 Joan Wilson
アジア地域会長 Tung Ming Hsiao
東日本区理事 利根川 恵子
北東部長 長岡 正彦
もりおかクラブ会長 井上 修三

「私たちの未来は、今日より始まる」
「ワイズ運動を尊重しよう」
「明日に向かって、今日動こう」
「明日のために、いま土台を築こう」
「2017チャリティラン in 盛岡を成功させよう」

今月の聖句 マタイによる福音書6章19～21節

「富は天に積みなさい。あなたの富のある所に、あなたの心もあるのだ。」

会長 井上 修三
副会長 三田 庸平
書記 濱塚 有史
会計 大関 靖二
担当主事 小川 嘉文
メネット 井上 優子

11月クリスマス例会のご案内
日時 平成28年12月10日(第2土曜日) 18時30分
場所 きのえね本店 会費4,000円
1,000円程度のプレゼントをご用意ください。
第二例会 12月16日(金) 18時30分
場所 きのえね本店

井上会長巻頭挨拶



井上会長

今回は岩国みなみクラブ佐竹ウイメンが西中国部部長を務めており、DB Cクラブを代表して岩国市まででかけました。部会及び祝賀例会は岩国市玖珂町にあるその名も「山賊」で開催され、部会の内容も豪快ならば、お料理も豪快なものでした。西日本区の勢いに圧倒されました。現西日本区理事をはじめ、直前理事、次期理事の臨席のもと、事業主査の皆さんの報告から意気込みを感じ学ぶこと大でした。また、金色の背広を着用した高瀬書記によるオークションの売り上げは、会場で声を張り上げ、手作り品をはじめ数種類の物品販売をしておられた西中国部メネット会に献金され、メネット事業主査の少々潤んだ声が印象に残りました。(販売とオークションをあわせて14万余円) また、岩国みなみクラブ5周年記念式典では新入会員の入会式が会員ご家族の参加で執り行われ、花を添えました。東日本大震災のおり、宮古VCIにいち早く乗用車を届けてくださったびわこ部長浜クラブ松岡メンも

参加されており(次期びわこ部部長)クラブ30周年記念例会アピールをされておりました。(みんなででかけましょう) 井上、個人的に錦帯橋への強い思いがありましたので、翌日西日本区のワイズメン、ウイメンと共に高瀬メン、佐竹ウイメンのご案内のもと、観光気分を堪能いたしました。貴重な時間を割いてくださったお二人に改めて感謝申し上げます。岩国みなみクラブの前途洋々たるクラブライフを祈念し帰途につきました。

もりおかクラブ11月定例会のご報告

平成28年11月12日(金) きのえね本店で開催。出席者：大関、山口、長岡、井上、濱塚、及川、古澤、小川、井上優子、(敬称略) ゲスト、千葉 伸行さん(盛岡市議会議員)、安久津理彩さん(あさり)、鬼柳 琴さん(マック)、武田 悠さん(ゴリナ)、伊藤 穂南さん(ジョア)5名のゲストをお迎えして開催しました。先月ゲストでお迎えした千葉さんは、今月は卓話のゲストで出席していただきました。また入会のお誘いに快く承諾していただき入会が決まりました。来月のクリスマス例会で入会式の運びになります。今晚は卓話でお話していただきました。盛岡市の財政や現状を教えてくださいました。この後の特集をご覧ください

盛岡市のお話し。

ゲストスピーカー、千葉 伸行さん(盛岡市議会議員)



千葉 伸行さん

盛岡市の予算、広報に載ったものを持ってきました。一般会計1111億円、特別会計企業会計を合わせて2000億円が1年間盛岡市の予算です。一般会計の中の自主財源は45%、半分以上が依存財源です。歳出は義務経費、投資的経費は自由には使えません。今年度より子供子育てを充実させましょうという事で「子育て応援プロジェクト」に27億7993万円、ものづくり推進なども組織を改編しながら開始されています。

公共施設の最適化と言いますと、なんの事かなと思いますが。行政の建物はそもそも資産管理がされていません。一般には資産計上されて原価償却されていきますが、それがなされていません。単年度予算のため予算次第で改修できたり、ボロボロのまま我慢してもらったりしています。すべては予算次第です。これの対策として「公共施設保有の最適化と長寿命化のための基本方針」を策定し資産管理を計画的に行う取り組みを開始しました。さらに、人口減少は盛岡市も他の自治体と同じで、生産

人口の減少、高齢者の増加に伴い、収入は増えませんが、支出は増えていく事が予想されます。特に扶助費の増大が見込まれます。少子化と言えども保育所、学童保育はぜんぜん足りていません。共稼ぎのためです。大変な時に市議会議員になったと実感しています。私が特に取り組んでいるのが「保育士の人材確保への取り組み」です。子育ての充実に取り組みたかったのです。それから「青年後見制度の活用」です。障がい者も長生きになってきています。親亡き後の障がい者が安心して暮らして行けるように青年後見制度を拡充してくださいという要望が寄せられています。これはけっこう重要な問題です。さらに児童相談所の設置です。保健所は作りました、児童相談所はまだです、非常にお金が掛かるというのが理由です。お金の出どころは何処でもないので、身近な児童相談所を作らなければなりません。また、スポーツを通じた健康増進という事で健全な精神は健全な体に宿るものです。私の子供もYMCAのサッカーで体を鍛えておりました。高齢者は病院にかからなくてもいい体をつくれればいいなと思っております。

財政面では厳しいのですが、世の中はいろんな事がからみあって動いています。知恵と時間を使ってよりよい盛岡市にしていけるよう頑張っていきます。

盛岡YMCAチャレンジサッカー開催

11月3日、岩手県立大学グラウンドで盛岡YMCAチャレンジサッカーが開催されました。前日の夜から当日の朝まで雨が降り続き、グラウンドは最悪の状態です。しかしスタッフもリーダーも、ましてや子供たちは延期や中止などは全く考えず、元気に開催しました。過去のこの行事は雨と仲良しで、まともないいい天気で開催できたことはありません。もう慣れっこですね。

泥だらけのボールを泥だらけのシューズでゴールに向かって蹴り込みます。顔も、ユニフォームも勿論、泥だらけです。お母さんの悲鳴が聞こえてきそうです。でもどの子の親御さんもけっこう楽しんでいるような眼差しで癒されました。送り出してくれた親御さん達にも感謝でございます。

優勝したチームにはメダルと賞状、団体賞はトロフィーです。おめでとうございます。来年はトロフィーを新調いたしましょう。メダルももう少しカッコいいものに変えられたらいいですね。一年間のサッカー教室の総決算としての大会でした。ご苦労様でした。来年も頑張ろう。



ノーサイドの両チーム熱戦の後



オリヤー、ゴールをもらうぜい

国際協力募金2016開催

11月23日、交際協力募金2016が開催されました。内丸教会をベースに盛岡市内4か所に募金箱を設置、大きな声で募金活動開始です。今年は総勢70人参加でした。盛岡YMCAのスタッフ、ボランティアリーダー、子供たち、特に子供たちの活躍が素晴らしかった。頑張りの成果は募金額に現れました。16万円オーバーの募金額、過去にない大変な成果をあげました。ご苦労様でした。ベースの内丸教会は、お腹を空かしてくる、子供たちにおいしいお昼ご飯を食べさせようと、カレーと唐揚げの準備です。カレー2鍋、ご飯は10Kgの炊飯、唐揚げは9Kgです。よく仕上げたものです。もちろん、味も太鼓判。なんとすべて完食で



大量の唐揚げを一気に調理

した。寒い中の募金活動で、井上会長は午前の部で体調を崩して引き上げました。お年ですから大変心配したのですが、夜には元気な声を電話で聞かせてくれましたので安心した次第です。あ、長岡

は子供たちから「唐揚げおじさん」の称号をいただきました。でもね、カレーおじさんのほうが嬉しいんだよ。



気合いを入れて、チクサクコールだ〜あ。



募金ありがとう、絶対に恵まれない子供たちに届けます。

「フジテン盛岡DAON」

もりおかクラブの状況報告

11月の出席率	8/10	80 %	ゲスト 5 名	ビジター 74 名			
メーキャップ	3	名		11月切手	10	g	累計 495 g
11月のにこにこ	11,000	円	累計 11,000 円	11月プルタブ	10	g	累計 4,670 g
11月 石鹸	563	円	累計 563 円	りんご	0	円	累計 円
11月震災募金	0	円	累計 0 円	ファンド合計	0	円	

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店(店番号 082)普通口座 2145674

もりおかワイズメンズクラブ 会計 大関 靖二

11月のハッピーバースディ 全国の11生まれの皆様、お誕生日おめでとうございます。

もりおかクラブ、りんごファンド

ご注文はFAXメールをお願いいたします。

今年も、もりおかりんごを販売いたします。「りんご工房きただ」さん自慢の、完熟サンフジ(蜜がたっぷりはいったりんご)になります。「りんごってこんなにおいしかったの」、と納得の味をご賞味ください、この季節お歳暮にも最適です、みなさまの注文をお待ちしております。特選の品質確保のため12月20日で注文を締め切ります、お早目のご購入をお待ちします。

FAX番号 019-684-6361 フジクリーンイワテ

メール fjc.tak.jouk88@ec1.technowave.ne.jp

郵便番号、住所、氏名、商品名、数量、送付先、を連絡ください
贈答の場合は、送付先の情報もお知らせ下さい。

料金は口座振込でお支払いください。

(株)岩手銀行滝沢支店 銀行コード0123

普通口座2031300

もりおかワイズメンズクラブ 井上修三

りんご工房きただの「こだわりりんご」でございます。

サンフジ、秀、2L、10Kg、28玉、10000円(送料、税込み)

サンフジ、秀、2L、5Kg、14玉、6000円(送料、税込み)

出荷時には無農薬になるような減農薬栽培で作ったりんごです
生産量は青森、速さでは長野、食べておいしい岩手のりんご、
晩生のフジは日本一です



東日本区第二回役員会開催

北東部長 長岡正彦

11月5日、日本YMCA同盟会館にて開催。理事報告、各事業報告、各部の報告、ユースボランティアリーダーズフォーラムの報告、委員会専任委員会活動報告、議案審議、今回も盛りだくさんの



利根川理事

内容で開催されました。

東日本区約款改定について、各クラブよりの意見の取りまとめを行っておりましたが活発な意見は多く無いようです。北東部のクラブからは意見の提出はありませんでした。2年目の検討という事もあり、煮詰まっているような感があります。こ

のまま2回目の承認を行ってもいいように思います。東日本区20周年記念事業実行委員会は、第二回東西日本区交流会の開催について準備を進めています。2017年2月4、5日東山荘にて開催されます。eラーニングを導入してワイズメンズクラブの理解と学習を進めていく事の検討が行われています。eラーニングとはインターネットを利用して学習を進めて行くので、利用者側の都合でプログラムを進めることができ、自宅で学習できるものです。

今期で、日本YMCA同盟の総主事が任期満了で交代することが決定したとの報告を受けました。来年度の東日本区役員、委員長、各部長のが決定して活動が開始されています。2年にわたる活動が開始されています。残念なことに、東京目黒クラブが解散してしまいました。

北東部第二回評議会開催

11月26日、仙台YMCAにて北東部第二回北東部評議会が開催されました。役員会の報告、各クラブの活動状況、各事業主査の活動状況、次次期の北東部長選任、第一回評議会にて訂正になった案件の訂正議案、北東部バナー制作の

件、北東部の運営体制、今年度のユース育成事業、東日本区約款改定の件などが活発に話し合われました。

次次期部長は仙台青葉城クラブより輩出することが決まりました。北東部バナーは次回評議会にて最終決定することにしました。約款改定は改定委員の清水メンより現状のお話をいただき各ク

ラブの意思をはっきり表示していただくよう要請がありました。

北東部の運営体制について活発な意見が出されました。前期に宇都宮クラブより提出された、関東エリアとみちのくエリアに分割して部長と副部長を相互に輩出、エリアごとに評議会を開催して連絡をしっかりと取りあうと言うものです。継続審議になっていました。今回も継続となりましたが、今回はさらに発展してめんどろな分割運営ではなく、部そのものを分割して東日本区の部の再編まで案が出て来ました。エリアに分割するのは北東部内部の話ですが、部の再編という事になると東日本区の問題になりますので、これは大変です。結局今回も継続審議となりました。今年度のユース育成事業は、栃木YMCAの主催によるリーダーズアクト、同時期に行うエンジョイドッジボール大会の運

営企画と北東部の支援について話されました。ドッジボールの運営に対して北東部なのか、YMCAなのかとう事ははっきりしていないという事で確認の上、緊急の承認案件として後日メールや郵便で承認を行うという事にしました。近年になく活発な意見や発言が有り、充実した評議会になりました。



いつになく活発な評議会でした、ごろうさまでした。

盛岡YMCAインターナショナル・チャリティーラン 実行委員会発足

委員長 井上 修三(もりおかワイズメンズクラブ)、担当職員 伊藤眞太郎。委員会メンバー 阿部孝司、伊藤穂南、伊藤陸、大関靖二、小野寺保乃香、菅野道生、末廣光揮、佐藤 真名、長岡正彦 東森聡 福田俊雄 藤原清史 松平大知。オブザーバー 濱塚有史。2回目の委員会は11月13日、会場となる岩手県立大学のコース下見を行いました。広大な県立大学の外周を回るコースで各委員徒歩にて確認して行きました。落葉が敷き積るキャンパス内は、お散歩のようでした。それにしても広い。

秋深し、中津川の大銀杏も冬ごもりへ向かいました。

中津川にかかる、上の橋と与の字橋の間にある大銀杏も冬支度です。どうでしょうかこの黄色。道路の真ん中に鎮座しているこの銀杏の木。四季おりおり盛岡市民に憩いの表情を見せてくれています。特にこの時期のこの一瞬、見事の一言に尽きます。県立中央病院が移転する時、道路の真ん中になってしまうため切り倒す計画でしたが、市民の声を聴いた盛岡市は道路の真ん中にこの銀杏を保存したのでした。今では盛岡の名物の一つになっています。11月28日現在は、葉っぱはすべて落ちてしま

ここを参加者が精いっぱい走る姿を想像しただけでわくわくします。

伊藤眞太郎君の企画運営に乗っているのですが、大変なご苦労をかけています。一緒に頑張っていきましょう。



ダイラー、落葉のベットにうっとり



ジョアとチーズ。かりんを見つけた

冬の装いに代わっています。写真は、11月初旬の様子です。私はこの木、この光景が大好きです。ああ、盛岡っていいなあ。



道路の真ん中に一本存在感がすごい



落葉で道路の色が黄色です。

編集後記

26日までワイズの活動が有り、11月の残りはあと4日。校正や印刷を考えると編集に残された時間は2日。やべ～間に合うか？とは言っても、過去にこのようなピンチは数々ありました。長岡メネットも、「大丈夫だっけ、頑張ってねえ。」だって。もちろんさ、出来なかったなんて絶対言わない。今日も、明日も早起きさ。今は29日午前5時。編集が終わろうとしています。なんとか発行できそうです。

評議会の後、仙台で「飯館村の母ちゃんたち」という映画を鑑賞しました。副題は「わらってないとやってらんねえ」原発事故の後、家族と別れて、仮設で暮らす2人のおばちゃんの話でした。福島原発事故、これからも何十年と処理にかかるでしょう。もう元の福島に戻ることはないのかもしれませんが。先祖より受け継いだ土地と建物、畑や田んぼ、庭の一本一本の木までおばちゃんのお話が伝わり、やはり原発事故はあってはならないものだという事を思い知らされました。原発はぜったい要らない。



第一例会集合写真中央のお酒は韃靼大関さん嬉しい～



井上さんと錦帯橋



錦帯橋のはしの上で